
　 　 　  　 ク ラ ブ タ ー ゲ ッ ト
　 　 「 ロータリーに参加し，　　

　　　　　　　　　　　　　親睦を深めよう」　

浦和東ロータリークラブ週報
ROTARY  CLUB  OF  URAWA-EAST  BULLETIN

2023-2024　RIテーマ
「世 界 に 希 望 を 生 み 出 そ う 」
“Create  Hope  in  the  World”
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(　) は、出席義務規定免除の出席者数です。

会長挨拶は録音され、ホームページ上に音声添付されています。

http://www.urawahigashi-rc.com/shi_reikai.html
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　皆様、こんにちは。
　まずは、本日卓話をいただきます澤田知可子様、同伴者として
有限会社ウォータープラネットミュージック代表取締役社長小野
澤篤様、一般社団法人文果組代表理事神保富美子様、ようこそお
越しくださいました。
　今日は、「人間力大賞受賞から 20 年を経て」というテーマでお
話をいただけると聞いています。よろしくお願いいたします。
�
　また、今日は見学者として有限会社ランアップ代表取締役竹田
雅仁様、ようこそお越しくださいました。当クラブは人数も多く
楽しいクラブですので、是非入会をご検討ください。入会をお待
ちしております。
�
　それから、今日は、私のところで修習をしている司法修習生矢
島真由さんを連れてきました。よろしくお願いします。
　先日、元会員の長谷川浄意さんの息子さんが、司法試験に合格
したということで例会に参加してくれましたが、その長谷川昌彦
さんも、さいたまで修習を受けることになり、偶然矢島さんと同
じ班で、現在、浦和の弁護士事務所で修習を受けています。
�
　今日は司法修習生について、少しお話したいと思います。
　司法修習生とは、司法試験に合格した人で、最高裁判所に任用
され、司法研修所などで法律実務を修習中の人たちのことをいい
ます。
　この修習が終えて、いわゆる 2 回試験と呼ばれる国家試験に合
格すると晴れて法曹資格を得ることができ、裁判官、検察官、弁
護士になることができます。
　期間は、私のときは、1 年半でしたが、現在は 1 年間で、最初
の約 1 か月は埼玉県和光市にある司法研修所で勉強して、その後
8 か月全国の各地方裁判所に配属になり、裁判所の民事部、刑事部、
検察庁、弁護士事務所にそれぞれ約 2 か月間ずつ修習を受けます。
先ほど申し上げたとおり、矢島さんと長谷川さんは現在この弁護
士修習中ということです。各地での修習が終わると、また和光の
司法研修所に戻り、約 2 か月修習を受け、先ほど申し上げた 2 回
試験という卒業試験を受けることになります。
　修習中は、兼業が原則として禁止されていますので、私のとき
は国家公務員扱いで給与をもらえていましたが、一度廃止され、
現在は給付金という形で一定額が払われているようです。
�
　修習中は、これまでのいわゆる座学から実際の事件に接するこ
とになります。
　司法試験中の勉強では、事実が与えられ、こういった事実があ
る場合にどのように考えますかという問いがあり、それに対して、
どう考えるのか、どう考えるべきか、法律や判例はどうなってい
るのかを勉強します。つまり、例えば、誰々が人を殺そうとした、
騙そうとしたという事実が与えられ、それが殺人罪や詐欺罪にあ
たるか否かを検討します。しかし、修習中は、生の事件ですので、
そもそもどのような事実があったのか、事実認定について勉強す
ることになります。先ほどの例だと、その人は殺そうとしたのか、
騙そうとしたのか、ということです。そこが、これまでの勉強と
違うことになります。
�
　昨日も矢島さんと警察に接見に行ってきて、矢島さんは、初め
て逮捕勾留された人に会ったそうです。法律相談にも立ち会って
もらい相談に来られた方にも会ってもらいました。
　修習中は、いろいろな経験ができ、よく言われるのは、検察庁
での司法解剖の立ち会いやお酒をたらふく飲んだ後の呼気検査で
す。私はこれらは経験しませんでしたが、パトカーに乗らせてい
ただき西川口周辺のパトロールを見たことがあります。毎日が刺
激的な日々で、あっという間ですが、そういった中で次第に法曹
としての自覚をもつようになってくるように思います。
�
　ちなみに、法曹界では、司法修習を受けた期で呼ぶことが多く、
矢島さんは 77 期になります。私は 57 期ですので、私が修習を受
けたのはちょうど 20 年前ということになります。
�
　最後に、法曹あるあるですが、弁護士になっても、夢で司法試
験に落ちる夢など司法試験に関する夢でうなされる人が多いよう
です。私も先日、弁護士資格には期限があり、弁護士を続けるた
めにはまた試験を受けなければならないというような夢を見まし
た。
　矢島さんのような修習生を預かるのは義務ではありませんが、
初心に戻る機会になります。最近忙しさにかまけて事件に関係す
ること以外の勉強疎かになっているような気もしますので、改め
て真摯に弁護士業務に取り組みたいなと思っています。
�
　今週の会長挨拶は以上です。

◎第 2587 例会
(2024 年 4 月 18 日 ( 木 ) 於 : 3F 例会場 )
会長あいさつ　大谷部　雅典 会長

【出席委員会より】一年間宜しくお願い致します。皆勤賞を達成しましょう。
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出席報告(出席委員会 ) 例会日 総数 免除 計算 出席 欠席 MU 出席率
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2024 年 5 月 2 日(木)

休　会

（クラブ定款第 7 条 1 節 d 項適用））

2024 年 5 月9日(木)
点　　鐘
ロータリーソング
ソングリーダー

12 時 30 分

〔卓　話〕

〔卓話者〕

第 2587 例会

消防団員からみた防災について

さいたま市消防団本太分団
団長　羽鳥　文仁　様

君が代　奉仕の理想

荻原　眞一　会員

2024 年 4 月25日(木)
点　　鐘
ロータリーソング
ソングリーダー

12 時 30 分

〔卓　話〕

〔卓話者〕

第 2588 例会

「サステナブル経済の動向」
～環境の世界的潮流を感じよう！～

認定ＮＰＯ法人　環境ネットワーク埼玉
代表理事　星野　弘志　様
　　　　（アイル・グループ顧問）

浦和東ロータリーの歌　めだかの学校

北島　篤史　会員



卓　話 : 人間力大賞（厚生労働大臣激励賞）受賞から 20 年を経て
卓話者 : 澤田　知可子　様 
卓話者同伴者 : 有限会社ウォータープラネットミュージック 代表取締役 小野澤篤様
 　　　　　　 一般社団法人　文果組 代表理事 神保富美子様
見学者 : 司法修習生 矢島真由様（大谷部会長）、有限会社ランアップ 代表取締役 竹田雅仁様（佐藤幹事）

◎幹事報告 佐藤　尚人 幹事 会報委員会  編集担当
栗原　啓太 委員長

卓話は録音され、ホームページ上に音声添付されています.
http://www.urawahigashi-rc.com/shi_reikai.html

浦和東ロータリークラブ→志→例会

第 2587 回例会の幹事報告

①4/22（月）第 1 グループの会長幹事会がありますが、今回当クラブが設営担当となっております。会

　長と参加してまいります。

②先週皆様にお願いした金沢西 RC の姉妹クラブである台北西 RC への募金ですが、53,000 円が集まり

　先日金沢西 RC に預けました。

③地区からですが、台湾地震への支援金のお願いが来ておりますので、後日皆様にご案内します。

【お客様に対するニコニコ】

大谷部雅典会長 ㈲ランアップ代表取締役竹田雅仁様、浦和東 RC へようこそ。入会お待ちしております。佐藤尚人君 竹田雅仁

さん、本日は例会に参加頂きありがとうございます。ぜひ入会頂き、これから共に楽しいロータリーライフを過ごしましょう。

お待ちしています。　　　　　　

【卓話に対するニコニコ】

大谷部雅典会長 澤田知可子様、本日の卓話よろしくお願いします。小野澤篤様、神保富美子様、ようこそ。北清治君 澤田知可

子さんようこそ、歓迎申し上げます。お話し楽しみにしております。三上憲治君 澤田知可子様　本日は宜しくお願い致します。

佐藤正行君 本日の卓話、人間力、非常に興味あるお話しです ! 澤田様、宜しくお願い致します ! 齊藤茂君 澤田知可子様、本日

卓話ありがとうございます。吉村雅男君 澤田様、本日よろしくお願い致します。町田哲雄君 澤田知可子様、今日の卓話楽しみ

です。昨日から、ワクワクしていました。期待しています。武藤茂君 澤田様　卓話ありがとうございます。会いたかったです。

岡村一巳君 澤田知可子様、本日の卓話宜しくお願い致します。野口實君 本日の卓話　澤田知可子様　ありがとうございます。

宇津城美奈子君 澤田知可子さん知可ちゃん、今日はよろしくお願いします。小・中学校と同級生でした。全くお変わりなくて

今日はお会いできてうれしいです。輿石由美子君 本日の卓話、澤田知可子様とても楽しみです。どうぞ宜しくお願い致します。

菅原卓君 澤田知可子様ようこそお越しくださいました。本日の卓話楽しみにしています。白井智子君 澤田知可子様、ようこそ

浦和東 RC へおこし下さいました。本日の卓話、お歌、楽しみにしております。よろしくお願い申し上げます。長田朱美君 澤

田知可子様、本日よろしくお願いいたします。荻原眞一君 澤田様、本日の卓話よろしくお願い致します。直接お会いする事が

でき、感激です。杉本浩一君 澤田知可子さん、本日は宜しくお願い致します。

【金沢西 RC とのゴルフコンペ】

佐藤正行君 金沢西 RC との合同懇親ゴルフコンペ参加の皆様、対抗戦優勝おめでとうございます ! そして個人戦優勝の漆原エ

レクト ! お見事 !! 漆原誠君 先週の金沢西 RC との合同ゴルフコンペ、同伴競技者に恵まれ優勝したのは私です。でもベスグロ

の早坂さんにスコアが負けたのがとっても残念でした。戸﨑洋君 軽井沢 72 での金沢西 RC ゴルフ部会との合同コンペ、大場

幹事設営お疲れ様でした。漆原エレクト優勝おめでとうございます。チーム戦も初勝利 !! 中村国雄君 軽井沢での金沢西 RC 合

同ゴルフコンペお疲れ様でした。漆原次年度優勝、岩多金沢西 RC 会長準優勝おめでとうございました !

【その他のニコニコ】

金田恵君 おひさしぶりです。皆さんにお会いできてうれしいです。三井由美子君 4 月 13 日に大宮駅にて、地区奉仕委員会と

大宮南 RC で「台湾東部地震街頭募金」をしました。少年野球団も協力を得て 533,766 円募金が集まりました。ありがたいこ

とです。

令和 6 年 4 月 18 日　合計 29,000 円　累計 1,540,500 円◎ニコニコ BOX

  

 

 
お客様

小野澤篤様　　澤田知可子様
卓話の様子 卓話の様子卓話者

澤田　知可子　様

お客様
神保富美子様

司法修習生
矢島真由様

有限会社ランアップ
代表取締役　竹田雅仁様

例会場の様子
菅原会員、髙木会員、大野会員、中村会員、佐野会員、鈴木会員


